

## Caza y medio natural

# Alardes lucenses

- ▶ Luis Otero y Pedro Ramos finalizan segundo y tercero en el campeonato gallego de rastro
- ▶ Álvaro Fontenla se proclama ganador de la prueba junto al grifón azul de Gascaña 'Terco'

A.R.G./XOSÉ LUGRÍS

✉ arodriguez@elprogreso.es

LUGO. Los participantes lucenses en el XIII Campeonato de Galicia de perros de rastro de jabalí atraillados coparon los primeros puestos de la competición. De esta forma, Luis Otero Alonso se hizo con la segunda posición participando en la prueba con el sabueso español 'Brus', mientras que Pedro Ramos Casas se adjudicó la tercera posición junto al cruce de sabueso 'Falco'.

El pontevedrés Álvaro Fontenla Figueira se proclamó campeón de Galicia con el grifón azul de Gascaña 'Terco', gracias al que consiguió un total de 211.5 puntos. El buen hacer de 'Terco' le sirvió para ganar una medalla de oro de la Federación Galega de Caza (FGC), la placa de campeón de Galicia, un trofeo de la Sociedad de Caza de Xubia, organizadora del evento, y un lingote de plata de Mutuasport.

El vivariense Francisco Rey Urrutia se quedó a las puertas del podio en el cuarto puesto con el cruce de sabueso 'Sil'. Manuel Fuentes Segade fue quinto con 'Oirán', Jacobo Amado terminó sexto junto a 'Lor', José Bouza se hizo con la séptima posición con 'Sol' y José Pereira Ramos logró la octava plaza junto a 'Ton'. Los ocho cazadores mencionados serán los representantes de Galicia en el campeonato de España que se celebrará en Cantabria.

A la cita acudieron cuarenta monteros distribuidos de la siguiente forma: diez de A Coruña, nueve de Lugo, siete de Ourense, diez de Pontevedra, el campeón del año pasado y tres clasificados de la Copa Federación. Todos ellos fueron separados en dos baterías a la hora de comenzar el campeonato.



Álvaro Fontenla (derecha) recoge su premio. XOSÉ LUGRÍS

Tras la disputa del mismo y una vez que los jueces tomaron las decisiones oportunas, se celebró la tradicional comida de hermandad en el mesón 'A Trasanquesa', de Narón. A continuación, se procedió a la entrega de trofeos en la que estuvieron presentes el actual concelleiro de Medio Ambiente de Narón, Manuel Ramos, el presidente de la Sociedade de Caza e Pesca de Xubia, Eloy Saavedra Vidal, y los delegados de rastro de la Federación Galega de Caza, Ángel Alonso Pérez y Emilio Vila Torreira.

## Una organización sin fisuras

La celebración del campeonato se dividió, como viene siendo habitual, en dos partes. La fase clasificatoria se rastreó en campos con vegetación herbácea con algunos helechos salteados y tojos de porte bajo, con cortes horizontales y transversales de unos tres metros que facilitaron las trayectorias. En el aspecto climático, los concursantes tuvieron

diferente suerte ya que los primeros encontraron el campo húmedo debido a las lluvias de la noche anterior y, a medida que pasaba la mañana, el suelo se fue secando y los perros no rastreaban con la misma intensidad. Finalmente, 14 monteros pasaron a la última ronda, que se celebró en unos terrenos con plantación de eucaliptos con el suelo limpio y escasa vegetación. La sociedad organizadora, Xubia, ofreció a los asistentes un desayuno típico de la zona, un pincho campero a media mañana y el almuerzo.

## El joven Javier González gana el Nacional de cómpak spórting

REDACCIÓN

LUGO. El placentino Javier González López brilló con luz propia en el campeonato de España de cómpak spórting y se hizo con la primera posición tras abatir 125 platos de los 150 puestos en liza. González, con tan sólo 17 años, compitió con tiradores muy expertos en este tipo de pruebas.

Este tirador se subió al escalón más alto del podio a pesar de que las condiciones meteorológicas no eran favorables debido a una incesante lluvia y a que soplaban un fuerte viento. El ganador marcó una diferencia de diez platos sobre el segundo, lo que demuestra su carácter campeón.

## Organizan una batida de limpieza para librar el bosque de basura

REDACCIÓN

LUGO. La Sociedad de Cazadores El Águila Imperial de Algeciras denunció la situación de falta de limpieza en que se encuentra un espacio ubicado en pleno Parque Natural del Estrecho. Con la llegada de la temporada estival, los usuarios dejan la basura en el lugar sin preocuparse de recogerla.

Como primera medida para combatir esta situación, los cazadores de la zona organizaron una batida de limpieza. Así, los cazadores se echarán al campo y cambiarán sus escopetas por bolsas de basura en una jornada cuyo único objetivo será la limpieza.

# El trabajo de repoblación

- ▶ Los miembros de UNITEGA acordaron en una reunión celebrada en la localidad ourensana de Laza preparar un proyecto para recuperar el conejo en Galicia

REDACCIÓN

LUGO. La localidad ourensana de Laza acogió las IX Jornadas por los Derechos de la Caza que organizó la Unión de Tecores de Galicia (UNITEGA) con la colaboración de la Asociación del Corzo Español (ACE), el Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Forestales de Galicia, la Unión Nacional de Asociaciones de Caza (UNAC) y la Consellería de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible de la Xunta de Galicia. El Director Xeral de Conservación da Natureza de la Xunta de Galicia, José Benito Reza, fue uno de los ponentes que explicó a

los 40 presidentes y miembros de justas directivas de UNITEGA las líneas básicas del Plan de Gestión del lobo en Galicia.

Después, el doctor en Ciencias Biológicas Rafael Villafuerte, del CSIC-IREC, expuso las líneas básicas que debían servir para desarrollar un proyecto de recuperación del conejo en el interior de Galicia, así como las colaboraciones que el Instituto de Investigación en Recursos Cinegéticos (IREC) desenvuelve con UNITEGA y la Consellería de Medio Ambiente. Los presidentes de los tecores asistentes decidieron apoyar el proyecto

y comenzar a establecer las bases para su desarrollo.

El segundo día de la reunión, en el que hubo una asistencia de 150 cazadores, se expuso un amplio programa de formación para los cazadores, que comenzó con un análisis de la nueva orden que servirá para crear la figura de los Guardas de Caza autonómicos en Galicia. En esta charla también se habló de diversos aspectos de la taxidermia y de las enfermedades que pueden transmitir los perros a los cazadores, incidiendo en el pasaporte para perros de reciente implantación en Galicia. Asimismo,



Un conejo de monte. J. VÁZQUEZ (AEP)

mo, se analizaron las coberturas reales de los seguros de responsabilidad civil de los cazadores en la actualidad y varios aspectos relacionados con la seguridad durante la realización de las batidas en el monte.

Durante la reunión se analizó la orden por la que se creará la figura de los Guardas de Caza autonómicos